
Gemeinde Büchen 
Der Vorsitzende des Ausschusses für Jugend, Kultur, Sport und Soziales der 
Gemeinde Büchen 

Niederschrift 

über die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Kultur, Sport und Soziales am 
Dienstag, den 28.08.2018; Mehrzweckraum des Bürgerhauses im Erdgeschoß, 
Zimmer Nr. E.11 

 

Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 22:06 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

Bürgermeister 
Möller, Uwe ab 20:50 Uhr 

Vorsitzender/Gemeindevertreter 
Schwieger, Lars  

Gemeindevertreterin 
Hondt, Claudia  
Philipp, Katja  

Gemeindevertreter 
van Eijden, Stefan  

wählbare Bürgerin 
Rodriguez-Gonzalez, Maria-Benita  
Satzel, Nadine  

wählbarer Bürger 
Slopianka, Florian  

Pool-Vertretung 
van Eijden, Daniel  
Winkler, Patrick  

Behindertenbeauftragter 
Kroh, Wolfgang  

Verwaltung 
Bohlmann, Dr. Heinz  

Kinder- und Jugendbeirat 
Freyer, Vanessa  
Slopianka, Janina  

Schriftführer 
Juhl, Ingmar  
 



 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 

 

2)  Niederschrift der letzten Sitzung 
 
 

 

3)  Bericht des Vorsitzenden 
 
 

 

4)  Bericht der Verwaltung 
 
 

 

5)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

6)  Sportstättenbedarfsplanung und Sportstättenförderung 
 
 

 

7)  Sachstand Spielplatzkonzept 
 
 

 

8)  Veranstaltungsplanung 2019 Priesterkate 
 
 

 

9)  Aufstellung einer Skulptur an der Priesterkate 
 
 

 

10)  Antrag der CDU Fraktion: Beschluss über die Einrichtung einer Arbeitsgruppe zur Erstel-
lung eines Freizeitkonzeptes 

 
 

 

11)  Verschiedenes 
 
 

 

 
 
 



Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Der Ausschussvorsitzende Lars Schwieger eröffnet die Sitzung, begrüßt alle An-
wesenden, stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht ergangen ist und 
dass der Ausschuss beschlussfähig ist. 
 
Er teilt mit, dass ein zwischenzeitlich noch eingegangener Antrag des Schützen-
vereines auf Zuschuss, zusammen mit den übrigen Zuschussanträgen auf der 
nächsten Sitzung beraten wird. 
 
Herr Schwieger bittet alle Anwesenden aufzustehen. Dann verpflichtet er die dem 
Ausschuss angehörenden wählbaren Bürger gem. § 46 Abs. 6 GO indem er den 
Verpflichtungstext verliest und den Handschlag vornimmt.  
 
 

  
2) Niederschrift der letzten Sitzung 
  

Einwände gegen die Niederschrift ergeben sich nicht.  
 
 

  
3) Bericht des Vorsitzenden 
  

- 16.08.2018 20 Jahre Jubiläumsfeier des Fördervereines zur Unterstützung 
schwersterkrankter und behinderter Kinder e.V. 
Herr Schmid hat als Vorsitzender des Vereines großartiges geleistet und 
ein große und gelungene Veranstaltung auf dem Bürgerplatz durchge-
führt. 

- 20.06.2018 Sitzung des Kinder- und Jugendbeirates Büchen. Man hofft 
auf eine gute Zusammenarbeit in der Zukunft. 

- 03.07.2018 Besichtigung des Provisoriums JUZ. Svenja Kaszubowski hat 
die engen Räumlichkeiten des Provisoriums vorgeführt und die damit zu-
sammenhängenden Probleme erläutert. 

- 21.08.2018 Infoveranstaltung zur Erstellung eines Einzelhandelskonzep-
tes für die Gemeinde Büchen. 

 
 

  
4) Bericht der Verwaltung 
  

Schwimmbad 
- Stand 26.08.2018 = 89.697 Besucher / Schnitt letzten 5 Jahre = 60.000 

Besucher 
- 15 Schwimmkurse mit 113 Kindern + 1 Kita Kurs mit 10 Kindern 
- 1 Kurs für Erwachsene mit 5 Personen zwischen 17 und 65 Jahren. Auf-

grund der kleinen Gruppe konnte auch einem Mann mit Behinderung der 
Kurs ermöglicht werden. 

- Veranstaltungen wir Familienfest, Lichterabend wurden erfolgreich durch-
geführt und werden nächstes Jahr widerholt 

- Am ersten Septemberwochenende wird eine Fasssauna angemietet. Nut-



zung ab 16 Uhr. Am Samstag wird nach regulärem Betriebsschluss  noch 
einmal nur für Erwachsene geöffnet. 

- Einnahmen Eintrittsgelder 238.600 € (Ansatz 165.000 €) 2017 = 120.400 
€; 2016 = 163.500 € 

 
Bisher geleistete Zuschüsse 

- Übungsleitertätigkeit: 400,00 € Schützenverein, 2.316,62 € ESV, 2.550,00 
€ BSSV 

- 500,00 € Zuschuss BBS für Teilnahme DanaCup 
- 1.500,00 € Sonderzuschuss f. Einschränkungen durch B-Plan 55 
- 3.500,00 € Sonderzuschuss f. Instandhaltungsarbeiten (gem. GV Be-

schluss) 
 
Zirkuswesen 
Die Aussagen des Ausschusses der letzten Sitzung sind in die neu erarbeitete 
Gemeindeverordnung zur Aufrechterhaltung der öffentlichen Sicherheit und Ord-
nung in der Gemeinde Büchen eingeflossen. Diese wird zunächst dem Haupt-
ausschuss vorgelegt und dann zur Genehmigung an den Kreis weitergeleitet, 
bevor die Gemeindevertretung über die Verordnung beschließen kann. 
 
JUZ 
Die Sitzung am 23.10.2018 wird im JUZ Provisorium stattfinden. 
 
Weihnachtsmarkt 
Leider konnte Herr Munteanu nicht erreicht werden, da sich dieser in Rumänien 
aufhielt. Die Fragen, ob es wieder ein Kinderkarussell geben und ein beleuchteter 
Eingangsbogen installiert wird, sollen aber geklärt werden. Die Info soll per Mail 
an den Ausschuss verteilt werden. 
 
Beschilderung Spielplatz Schule 
Derzeit werden alle Beschilderungen der Spielplätze in Büchen überprüft. Man ist 
auch mit dem Schulverband bezüglich des Schildes an der Grundschule im Ge-
spräch. 
 
Priesterkate 
Das Open Air-Konzert wird als erfolgreiche Veranstaltung bewertet. Es kamen ca. 
330 Besucher und es wurden 4.600,00 € umgesetzt. 
Auch andere Veranstaltungen sind bereits ausverkauft. 
Die Priesterkate soll dem NDR möglicherweise als Austragungsort für eine Platt-
deutsche Radiosendung dienen. Man ist mit dem NDR im Gespräch. 
 
Einkaufsfahrten 
Das Angebot wird derzeit durch ca. 15 mobilitätseingeschränkte Personen regel-
mäßig genutzt.  
 
 

  
5) Einwohnerfragestunde 
  

Frau Lorenz bittet im Namen des ESV bei zukünftigen Planungen (Freizeitkon-
zept, JUZ, MuFuHalle) so zu planen, dass auch möglichst viele Sportangebote 
abgedeckt werden können und keine Einschränkungen durch Größe oder Bauart 
entstehen.  
 

  



6) Sportstättenbedarfsplanung und Sportstättenförderung 
  

Herr Schwieger leitet den TOP ein und erklärt, dass Grundlage um Förderungen 
zu erhalten oft ein vorhandenes Konzept, wie zum Beispiel eine Sportstättenbe-
darfsplanung ist. 
Frau Hagemeier-Klose erläutert daraufhin die verteilte Vorlage und führt aus, 
dass für die jüngst erschienen Förderrichtlinien für die Förderung von Hallensa-
nierungen oder den Neubau von Außenspielfelder mit Leichtathletikinfrastruktur, 
eine Bedarfsplanung nicht nötig ist. Förderanträge für diese Maßnahmen können 
bis zum 31.12.2019 gestellt werden.  
Für andere zukünftige Förderungen ist es ratsam eine Sportstättenentwicklungs-
planung vorzunehmen. Eine Förderung für die Sportstättenentwicklungsplanung 
selbst kann bis zur Höhe von 10.000,00 € gezahlt werden. 
 
Es findet eine Aussprache zu diesem Thema statt. Fragen werden durch Frau 
Hagemeier-Klose beantwortet.  
 
Beschluss    
Der Ausschuss für Jugend, Kultur, Sport und Soziales der Gemeinde Büchen 
beschließt die Durchführung einer Sportstättenentwicklungsplanung. Die Verwal-
tung wird beauftragt entsprechende Angebote einzuholen, der Bürgermeister wird 
ermächtigt, den Förderantrag zu stellen.  
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

  
7) Sachstand Spielplatzkonzept 
  

Frau Hagemeier-Klose erläutert die verteilte Vorlage und berichtet über die bisher 
durchgeführten Maßnahmen des Spiel-, Spaß- und Fitnessareals „An der Bahn“. 
Eine Spiellok wurde durch die Axel-Bourjau-Stiftung gespendet. Diese wurde 
auch bereits installiert. 
Sie führt aus, dass der geplante Fallschutz an den Geräten teurer wird als zu-
nächst veranschlagt. Allerdings ist an der Nestschaukel dieser gar nicht mehr 
vorgeschrieben. Dennoch wird empfohlen auch hier den Fallschutz zu beschaf-
fen. Der Ausschuss spricht sich einvernehmlich dafür aus. 
Andere Geräte sollen in der 43 Kalenderwoche geliefert werden. 
 
Stefan van Eijeden schlägt vor das alte DB Schild, welches noch auf dem Bauhof 
liegt, in dem Bereich zu installieren, da es thematisch passt. Dies soll geprüft 
werden. 
 
Herr Schwieger bittet um einen Sachstandsbericht zu den übrigen Spielplätzen. 
Frau Hagemeier-Klose antwortet, dass am 14.08. eine Begehung stattfand. Si-
cherheitstechnisch sind alle Spielplätze in einem guten Zustand. Es gibt keine 
größeren Beanstandungen. Einzig am Spielplatz der Grundschule gibt es Hand-
lungsbedarf. Hier müssten demnächst Geräte ersetzt werden. 
 
Es wird darum gebeten, eine Aufstellung der Spielplätze mit den installierten Ge-
räten per Mail an den Ausschuss zu verteilen. 



 
Es findet eine Aussprache statt. Der Ausschuss ist sich einig, keinen Spielplatz 
zu vernachlässigen und Mittel, die in 2018 noch zur Verfügung stehen auch in die 
anderen Spielplätze als den am Harten-Leina-Weg zu investieren.  
 
 

  
8) Veranstaltungsplanung 2019 Priesterkate 
  

Herr Bohlmann erläutert die bisher für 2019 geplanten Veranstaltungen. Der Vor-
trag zum Thema Klimawandel wurde leider aufgrund zu hoher Nachfrage durch 
den Redner abgesagt. 
Herr Schwieger bittet die Fraktionen um Vorschläge und Wünsche für die Erwei-
terung der bisherigen Planung. 
Frau Hondt sagt, dass man grundsätzlich gern einen Poetry Slam veranstalten 
würde aber noch keine Idee für die Durchführung hat. 
Generell sollte auch das Kinderprogramm ausgebaut werden.  
 
 

  
9) Aufstellung einer Skulptur an der Priesterkate 
  

Herr Bohlmann erklärt, dass Herr Vöpel eine seiner Skulpturen zum Verkauf  
(850,00 €) angeboten hat. Die Skulptur wurde im Rahmen des Schleswig-
Holsteinischen Musikfestivals ausgestellt und passt thematisch zur Priesterkate. 
Der Ausschuss diskutiert die mit der Aufstellung verbundenen Kosten. Außerdem 
wird beraten, wo genau an der Priesterkate ein geeigneter Aufstellort sei. 
Die Entscheidung soll vertragt und zur Beratung in die Fraktionen gegeben wer-
den.  
 
 

  
10) Antrag der CDU Fraktion: Beschluss über die Einrichtung einer Arbeits-

gruppe zur Erstellung eines Freizeitkonzeptes 
  

Herr Slopianka erläutert den Antrag der CDU Fraktion. Ziel der Arbeitsgruppe ist 
die Entwicklung eines Konzeptes in welchem durch eine Bedarfsermittlung und 
die Gegenüberstellung des bestehenden Angebotes festgestellt wird, welche 
Freizeitaktivitäten in Büchen noch nicht abgedeckt werden. Dann sollen Möglich-
keiten entwickelt werden, auch die bestehende Nachfrage durch die Erweiterung 
des Angebotes abzudecken. Dies soll in enger Zusammenarbeit mit Bürgern und 
den Vereinen in Büchen geschehen. 
Der Ausschuss berät über die umfangreichen Arbeiten, die mit einer solchen 
Konzepterarbeitung zusammen hängen. 
Es wird entschieden, dass zunächst die Fraktionen intern beraten und für die 
nächste Sitzung eine Personen benennen sollen, welche als Vertreter an der Ar-
beitsgruppe teilnehmen könnte.  
 
 

  
11) Verschiedenes 
  

Schwieger: 
- Es kam eine E-Mail eines Einwohners zur Familienjahreskarte des Wald-

schwimmbades. Es geht darum, dass angeblich Patchworkfamilien be-



nachteiligt werden. Dieser Sachverhalt soll in einer der nächsten Sitzun-
gen, auf der eh über die Leitlinien des Schwimmbades geredet wird, bera-
ten werden. 

- Weiter wurde per E-Mail darum gebeten, in den Wintermonaten eine mo-
bile Eisbahn nach Büchen zu holen. Der Ausschuss berät kurz darüber. 
Da die damit verbundenen Kosten aber nicht im Verhältnis zur Nutzung 
stehen, soll der Vorschlag nicht weiter verfolgt werden. Herr Juhl soll ein 
Antwortschreiben formulieren. 

 
 
 

  
 
 
 
 

 .................................................   ..................................................  
 Lars Schwieger Ingmar Juhl 
 Vorsitzender  Schriftführung 
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